
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЫ 

НДУСТРИДЛЬНЫ 
Орган парткома, дирекции, профкома и месткома Лвнииградского Индустриального Института 

Год 
•едания 
третий 

АДРЕС РЕДАКЦИИ: Лвнинград, Сосновка, 1/3, Индустриальный Институт. 1 корп., комн. 4 в - ^ 8 

№ 70 (311) 

ОБЩЕИНСТИТУТСКОЕ ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЕ 
ПАРТСОБРАНИЕ 

Сегодня, в 5 час. 30 мйн. вечера в Актовом 
зале СОСТОИТСЯ общеинститутское отчетно-выбор
ное закрытое партсобрание. 

Вход по партбилетам. 
ОРГПАРТБЮРО 

ПО-БОЛЬШЕВИСТСКИ ПЕРЕСТРОИМ ПАРТИЙНО-ПОЛИТИЧЕСКУЮ РАБОТУ 
И АДМИНИСТРАТИВНОЕ РУКОВОДСТВО В ИНСТИТУТЕ 

КОММУНИСТЫ ЛИИ ПРИВЕТСТВУЮТ ПОСТАНОВЛЕНИЕ БЮРО ГОРКОМА ВКП(б) 
(Прения по докладу тов. Шульмана на общеинститутском партийном собрании 28 и 29 сентября 1937 г.) 

Доклад тов. Шульмана о состоя
нии партийно-политической работы 
и административного руководства 
8 ЛИИ на общеинститутском партий
ном собрании вызвал резкие прения. 

Коь'чунисты подвергли жесткой 
большевистской критике работу 
партийного комитета и его секре
таря тов. Жаровского. Выступавшие 
в прениях коммунисты сходились 
в мнениях. Гнилой либерализм, проя
вленный партийным комитетом к вра
гам народа и их приспешникам, 
игнорирование сигналов рядовых 
коммунистов о вредительстве в от
дельных звеньях института, преступ
ное затягивание расследования от
дельных дел, попытки зажима само
критики ставят под сомнение спо
собность ряда членов партийного 
комитета данного состава и его се
кретаря тов. Жаровского мобилизо
вать партийную организацию инсти
тута на выполнение решений Город
ского комитета партии. 

Газета .Индустриальный" не по
могла партийной организации до 
конца разоблачить врагоа народа и 
их приспешников в институте, не 
стала коллективным агитатором за 
решения партии и правительства, не 
сумела организовать вокруг себя 
боевой студкоровский актив, совер
шенно недостаточно развертывала на 
своих страницах критику и само
критику, недостаточно боролась за 
действенность, помещаемого мате
риала. 

Тов. Спиридонова, 

выступившая первой в прениях, 
говорит о том, что партийный коми
тет совершенно отмежевался от ра
боты с беспартийными. Пропаган
дистская работа ограничивалась толь
ко кругом коммунистов. Имела хо
ждение .теория", выброшенная ко
митетом комсомола, что, мол, не 
было сил на работу с комсомоль
цами, поэтому и не работали с не
союзной молодежью. Недостаточно 
у нас пропагандистских сил и по
этому с беспартийными работать не 
будем. Так выразился на одном пар
тийном собрании тов. Жаро^вскнй. 
Это—гнилая теория, она осуждалась 
коммунистами, но, по существу го
воря, проводилась партийным коми
тетом, о том, как партийный коми
тет реагировал на сигналы, посту
пающие об отдельных коммунистах, 
не внушающих политического до
верия, может служить дело Ромм, 
о том, что Ромм защищала ныне 
разоблаченного Фокнна, было парт
кому известно от кафедры соц,-эко-
номических дисциплин. Знали об 
этом в частности Жаровский и Лу-
лов, но они в течение большого 
времени не реагировали, а парторг 
ф-та пытался превратить поднимае
мый кафедрой вопрос в личную 
склоку. Подобным же образом хоте
ли квалифицировать и сигналы о 
Симбирцевой. Это называется алли
луйщиной, а не ориентированием 
коммунистов на повышение бдитель
ности. Политическую слепоту и 
близорукость проявил Жаровский н 
в деле разоблачения шпиона. Тов. 
Жаровский должен быть отстранен 
от партийного руководства, делает 
вывод тов. Спиридонова. 

Тов. Кох 
— Постановление бюро Городского 

комитета партии является докумен
том большой политической важно
сти. Оно обязывает нас вскрыть не
достатки нашей работы с тем, чтобы 
в ближайшем времени их выправить. 

Вчера на инженерно-экономиче
ском факультете разбирался вопрос 
о Дратвимане. Партийное собрание 
исключило Дратвимана из партии за 
тесную связь с врагом народа. Вчера 
ли только следовало решать вопрос 
о партийности Дратвимана? Задолго 
до партийного собрания я зая̂ вил 
об этом Жаровскому, но до разбора 
дела Дратвимана очередь не дошла. 
Дело тянулось вместо того, чтвбы 

немедленно снять Дратвимана с парт
оргов факультета и передать для 
решения вопроса о его партийности 
в факультетскую парторганизацию. 
Партийное собрание ИЭФ от 27 сен
тября 1937 г. правильно квалифици
ровало этот факт как притупление 
бдительности со стороны парткома 
и его секретаря Жаровского. 

— Восемь месяцев тому назад,— 
продолжает тов. Кох,—партсобрание 
приняло решение дополнительно про
верить Боброва, бывшего замести
теля секретаря парткома инстнтута. 
До сих пор дело не доведено до 
конца. Коммунисты нашей организа
ции так и не знают, разбирался или 
нет вопрос Боброва. Затягивание 
разбора целого ряда конфликтных 
дел—это практика работы парткома 
института, вредная практика и с нею 
нужно решительно покончить. 

Тов. Кох останавливает внимание 
партсобрания на том, как партком 
подбирает работников и помогает 
нм работать. Примерно год тому 
назад партийный комитет рекомен
довал тов. Манина комсомольской 
конференции в качестве секретаря 
комсомольской организации инсти
тута, как хорошего коммуниста, ко
торый обеспечит руководство в ком
сомоле. Это все, конечно, правильно. 
Но тов. Жаровский в сентябре этого 
года на очередной комсомольской 
конференции дал отвод тов. Манину, 
как не обеспечившему руководство 
в комсомоле. Где же был партком 
раньше? Почему партком не указы
вал Манину, что он не справляется 
с работой, почему не помогли ему 
в работе? 

Тов. Остроухов 
— правильно указал в своем докла

де тов. Шульман, что дело врага 
народа было преступно затянуто. 
Большая доля вины ложится на 
партком, его секретаря Жаровского 
и на меня, председателя комиссии 
по расследованию дела Евдокимова. 
Как относился Жаровский к вопро
сам вредительства в институте? 
Многие помнят, как Жаровский по
правлял на одном из партийных со
браний товарищей, которые гово-

'•• рнли, что у нас в институте несом
ненное вредительство Жаровский 
отвечал, что об этом говорить нель
зя, еще рано, что это только .непо
ладки" и т. д. В этом духе Жаров
ский ориентировал коммунистов и 
комиссию. Когда же я обратился 
к Жаровскому об укреплении со
става комиссии, так как ряд ее чле
нов занят другим делом, в связи, 
с чем расследование затягивается, 
то это сделано не было. У меня 
сложилось глубокое убеждение,—го
ворит тов. Остроухов,—-что Жаров-
ским было проявлено к вопросу ра
зоблачения врага народа Евдокимова 
безусловное примиренчество. А дело 
Ромм?—Ей был объявлен только вы
говор после того, как был исключен 
нз партии ее муж Евдокимов, после 
того, как мною была передана в парт
ком ее статья в газете .Товарищ" 
за 1927 г., где она выступала с анти
советскими взглядами. Это есть гни
лое либеральничание и примерен-
ческая практика работы, которые 
нужно выкорчевать до конца. 

, Тов. Ратницкая 
— Постановление Горкома ВКП(б) 

вскрывает действительные причины 
творившихся в институте безобра
зий. Основной недостаток, кото
рый указывает Горком ВКП(б),—это 
совершенно неудовлетворительное 
состояние партийно-политической 
работы. Мне приходилось много раз 
говорить в парткоме о состояний 
социально-экономических кафедр. 
Приходилось доказывать партийному 
комитету, что в овладении больше
визмом социально-экономические 
кафедры играют большую роль, что 

их работой парткому нужно руко
водить. Партком не руководил и 
в результате на с6ц.-экономических 
кафедрах свили с^ое гнездо враги 
народа. За то, что партийный ко
митет отстранился, сознательно от
городил себя от руководства ка
федрами социально-экономического 
цикла дисциплин, ответственность 
должен в первую очередь нести Жа
ровский. Кафедры социально-эконо
мического цикла—важнейшее звено 
партийно-политической работы в ин
ституте н партком должен им ру
ководить повседневно и конкретно. 

Тов. Володин 
— в Жаровском, как партийном 

руководителе, я стал сильно сомне
ваться с момента, когда на институт
ском партийном собрании стала вы
рисовываться вредительская физио
номия Евдокимова. На этом собра
нии ряд коммунистов поднял резко 
вопрос против Евдокимова и его 
приспешников. И что же получи
лось? После выступления Беседина, 
был поставлен вопрос о необходи
мости проверить Беседина. Точно 
так же был поставлен вопрос в отно
шении Бирюкова. В части Бирюкова 
ставил вопрос таким образом Дья
ченко, ныне исключенного из партии. 
Налицо была попытка шельмовать 
тех, кто выступал с политически-
заостренной критикой. На том же 
собрании во время выстуцления 
Беседина Жаровский бросил ему 
реплику: .демагог". Это уже тогда 
вызвало настороженность партсобра
ния к Жаровскому, как к партий
ному руководителю. Жаровскому 
был прекрасно известен брат 
Ромм, ж1ены Евдокимова, но 
при обсуждении кандидатуры 
Евдокимова в партийный комитет 
он не сообщил об этом факте пар
тийному собранию. В прошлом году 
была организована делегация луч
ших людей нашего института к 
тов. Серго Орджоникидзе, В числе 
делегации оказался враг народа, 
возглавлял делегацию враг народа 
Евдокимов. Эти факты подтвер
ждают,—говорит тов. Володин,—что 
Жаровский, как соратник Иванова 
бывшего секретаря Выборгского 
райкома ВКП(б), проводил ту же ли
беральную линию, за которую снят 
с работы Иванов. Жаровский не 
оправдал политического доверия и} 
его нужно снять с руководства. 

Член партийного комитета Федоров 
не обеспечил заостренность печати, 
на заседании парткома голосовал 
против исключения Евдокимова из 
партии. 

* * • 
В прениях выступило 24 коммуни

ста. Особо неббходимо остановиться 
на выступлениях тт. Жаровского и 
Лычева. 

Тов. Жаровский говорил почти 
в течение часа, но тов. Жаровский 
не сказал, как же конкретно партий
ный комитет собирается организо
вать свою работу в дальнейшем, 
мобилизоваться сам и мобилизовать 
всех партийных и непартийных боль
шевиков института на выполнение 
решений Городского комитета пар
тии. Подавляющую часть своего вы
ступления Жаровский посвятил кри
тике обвинений, предъявленных парт
кому и лично ему, в большинстве 
своем отвергая предъявленные об
винения. -

Тов. Жаровский и в данном своем 
выступлении стал на путь зажима 
самокритики, пытаясь своими заяв
лениями на отдельных коммунистов 
подорвать к ним доверие со сторо
ны партийного собрания и отвести 
предполагавшуюся с их стороны 
критику своей работы и работы 
партийного комитета. 

Тов. Лычев работает культпропом 
партийного комитета. Городской ко
митет партии признал совершенно 
неудовлетворительным состояние 
партийно-политической работы в ин
ституте. Это имеет прямое отноше

ние к тов. Лычеву. И то спокой
ствие, которое (Сквозило во всем вы
ступлении тов. Лычбва, отсутствие 
острой постановки вопросов даль
нейшей работы партийного комите
та говорит о том, что тов. Лычев не 
до конца уяснил серьезность реше
ний Городского комитета партии. 
ТОв. Лычев обрадовался, что боль
шинством голосов партийное собра
ние оставило в составе президиума 
тов. Жаровского, решил, что это-
амнистия и тов. Жаровскому, и все
му составу партийного комитета ге 
сделал слишком поспешные выводы 
о политическом доверии данному 
составу партийного комитета. 

Гнилое либеральничание с врагами 
народа, зажим большевистской кри
тики и самокритики и отрыв от 
масс не являются большевистским 
стилем работы. 

Партийное собрание постановило 
распустить данный состав партийно
го комитета. 

На предстоящем отчетно-выбор
ном партийном собрании коммуни
сты должны еще раз проверить ра
боту партийного комитета послед
него состава, вскрыть все недо
статки в работе партийной органи
зации института и выбрать новый 
партийный комитет, способный п6-
большевистки мобилизовать всю пар
тийную организацию института, всех 
большевиков партийных и непар
тийных на окончательный разгром 
троцкистско-зиновьевского, бухарин
ского охвостья в институте, на бы
стрейшую реализацию реше1.ля Го
родского комитета партии. 

Из заключительного слова тов. Шульмана 
Заключительное слово тов. Шуль

ман начал с замечания о том, что по
становление бюро Горкома ВКП(б) 
должно послужить толчком к тому, 
чтобы партийное собрание, вся пар
тийная организация института во 
всей своей практической работе сде
лала соответствующие политические 
выводы и перестроила свою работу 
на основе широкого развертывания 
критики н самокритики. 

— Это собрание,—говорит доклад
чик,—дало чрезвычайно важные сиг
налы, говорящие о зажнме самокри
тики в институте. Оно прежде всего 

', показало, что среди некоторой части 
(коммунистов и партийных работни-
.' ков '| уляет вредная непартийная 

.теория" о том, что .кто выступает 
активно, значит у него не все чисто". 
Это—вреднейшая теория, направлен
ная к зажиму самокритики. Партий
ная организация, все партийные и 
непартийные большевики должны 
объявить решительную борьбу с 
этими настроениями. 

О попытках зажать самокритику 
говорит и тот факт, что человеку, 
выступающему на собрании с дело
вой и нужной критикой, часто кри
чат .расскажи о себе' и т. п. 

Не менее опасными являются по
пытки некоторых руководителей 
парторганизации (в частности тов. Жа
ровского) .припугнуть" отдельных 
членов партии напоминаниями о том, 
что на них в парткоме имеется за
явление. Это явная попытка заткнуть 
человеку рот, зажать самокритику. 
Если есть заявления и если онн еще 
не разобраны—значит нельзя бросать 
тень на коммуниста н всюду напоми
нать ему: „а сам-то ты каков". 

Партия судит о людях не по свя
зям, а по работе, по их преданности 
родине и советской властн. 

Особенно тов. Шульман останавли
вается на выступлениях тт. Жаров
ского и Лычева, оставивших у со
брания тяжелые впечатления.^ Эти 
ответственные работники партийного 
комитета'выступают с речью ореше-
НИИ бюро Горкома и, вместо того 
чтобы мобилизовать внимание пар
тийной организации на выполнение 

комитета ВКП(б). Выступление Лы-1 практических задач, вытекающих из 
вообще было несерьезным. | этого постановления, ни слова не 

Тов. Соловьев 
приводит факты, еще раз подтвер
ждающие притупление бдительности 
партийного комитета. В радио-узле 
студгородка работал некто Бахчи-
вадзи, который занимался тем, что 
все важнейшие политические сооб
щения по радно не передавал. Об 
этом было известно партийному ко
митету, знал об этом и тов. Кох., 
но меры не принимались. 

Устинович поручил дело по лик
видации последствий вредительства 
в ЖБУ Лнпецу, который является 
братом врага народа Петровского. 
Пришли, конечно, обоюдно к заклю
чению, что вредительства в ЖБУ 
нет. Знал об этом партийный коми
тет?—Знал. Нужно было эти факты 
раскрыть на партийных и профсоюз
ных собраниях?—Нужно. Это пар
тийным комитетом сделано не было. 

Тов. Кобелев 
отмечает важность решений Город
ского комитета ВКП(б), указываю
щих не только недостатки в работе 
парторганизации ннститута, но и 
пути нх исправления. Наша партор
ганизация,—говорит тов. Кобелев,— 
достаточно велика и крепка, чтобы 
выполнить решения Горкома ВКП(б), 
но непременным условием должна 
явиться смена руководства инсти
тутской, парторганизации. 

Выступление Жаровского на этом 
собрании не явилось мобилизующим 
на выполнение решений Городского 

чева 

говорят об этих задачах, а наоборот, 
начинают каяться: там-то они про
хлопали, то-то просмотрели и т. д. 

Проговорив целый час, тов. Жа
ровский жаловался, что партком н 
он сам в частности с утра до ночи 
заседает, что большинство вопросов, 
выдвинутых в решении бюро Гор
кома, не являются новостью для парт
кома, что с его стороны не было ли
берального отношения в борьбе за 
выкорчевывание корешков врагов 
народа н их пособников. 

Городской комитет ВКП(б) в своем 
решении показал всей парторгани
зации, как плохо работает партийный 
комитет и как плохо он мобилизует 
партийную организацию на выполне
ние задач, поставленных февральско-
мартовскнм Пленумом ЦК ВКП(б). 
Тем более нетерпимо положение, 
когда партком знал это и сидел, не 
предпринимая никаких мер для ре
шительной перестройки своей ра
боты. 

В решении Городского комитета 
записано, что одной из основных 
причин неудовлетворительной работы 
партийного комитета является слабая 
работа с активом, что он не сумел 
привлечь актив к выполнению реше
ний партии. Очень слаба работа с 
беспартийным активом. И нечего 
ссылаться, один работал, или много, 
а нужно заклеймить ошибки и в даль
нейшем привлечь актив к работе, 
расширить и укрепить его, а не 
пускать слезу, что один работаю 
и т. п. 

О .бдительности' партийного ко
митета красноречиво говорит такой 
факт. Ликвидацию последствий вре
дительства по линии жилищно-быто
вого управления поручили... брату 
Петровского, вредившего в -этом 
направлении. 

— Решение Городского комитета 
партии у вас на руках,—обращается 
к коммунистам тов. Шульман, закан
чивая свое выступление.—Вы должны 
понять, что Городской комитет пер
вым пунктом своего постановления 
обращается ко всем вам и это явля
ется залогом того, что данное реше
ние будет выполнено. 



ВОСПОМИНАНИЯ о КРАСНОЙ ГВАРДИИ 
РАЙОНА 

ЕМ 
в своих воспоминаниях я хочу 

рассказать, главным образом, об ор
ганизации и работе штаба Красной 
гвардии Выборгского района и, ча
стично, о самой Красной гвардии. 

Наша Красная гвардия создалась 
из заводских рабочих отрядов ох
раны; которые былн сформированы 
у нас в районе сразу же после Фев
ральской революции. Все эти отря
ды, состоявшие исключительно из 
рабочих заводов района, в боль
шинстве своем беспартийных, были 
хорошо вооружены и несли, глав
ным образом, охрану заводов, 
а иногда и милицейскую службу, 
в особенности в ответственных ме
стах. 

временное правительство Керен-' 
ского косо посматривало на эти во-| 
оружейные отряды рабочих Выборг
ской стороны—цитадели большеви
ков—и не раз намеревалось разору
жить их; в особенности после июль
ских дней, после выступления пу
леметного полка, который- разме
щался рядом с заводом б. Н. Лес-
снер. 

Но у рабочих России, у рабочих 
Выборгского района было твердое 
и неуклонное стремление свергнуть 
власть буржуазии, совершить со
циалистическую революцию и соз
дать свою трудовую рабоче-кресть
янскую республику, республику со
ветов, с передачей им (советам) 
полной власти. 

Отсюда возникло твердое решение 
всей рабочей массы не допускать 
разоружения своих отрядов, чего бы 
это ни стоило, и создать на базе 
этих отрядов боевую Красную гвар
дию, привлекая в свои ряды все 
большие и большие слои рабочего 
класса. 

Так началась организация Красной 
гвардии по инициативе самих же 
рабочих. В особенности это движе
ние стало развиваться после июль
ских дней, когда отношение буржу
азного Временного правительства 
к вооружению рабочего класса и 
к партии большевиков выявилось со
вершенно определенно и когда на
чался целый ряд репрессий по от
ношению к рабочим отрядам. 

С июля месяца 1917 года началось 
усиленное вооружение рабочих Вы
боргского района, увеличение за
водских отрядов и создание новых 
и новых рабочих отрядов. Началось 
усиленное обучение рабочих воен
ному строю в боевых условиях, 
стрельбе из винтовок и револьверов, 
метанию бомб и гранат. 

В этот момент сама жизнь потре
бовала создания какого-то органи
зующего центра, который мог бы 
учитывать, распределять и руково
дить организующейся Красной гвар
дией в районе. 

Этим центром в районе и стал 
штаб Красной гвардии. 

Создан он был частично на выбор
ных началах; частично в него были 
введены представители руководящих 

организаций района, как, например, 
Райкома и Райисполкома. Предста
вители руководящих организаций 
должны были, помимо непосред
ственной работы в качестве членов 
штаба, выполнять и функции конт
роля и связи. 

В то время штаб помещался в не
большой комнатке, в помещении 
больничной кассы на Новой ул., 
угол Лесного пр. Здесь же поме
шался и Райисполком. Сюда стека
лось оружие для вооружения ра
бочих отрядов, которое, кстати 
сказать, совершенно ие залежива
лось, а немедленно раздавалось прис
ланным от заводов представителям. 

Здесь были винтовки, револьверы 
и патроны. Первые мы получали из 
запасов воинских частей, верных ра
бочему классу, а патроны большей 
частью получались из огнесклада, 
который находился в нашем Выборг
ском районе и где комиссаром был 
назначен наш выборгский товарищ, 
рабочий с завода Парвиайнен. 

Но скоро Райисполкому и штабу 
Красной гвардии стало тесно в этом 
помещении. К тому же считали, что 
в связи с приближавшимися днями 
решительных боев с буржуазией, 
с верным ей еще юнкерством и 
частью обманутых ею войск нахож
дение Райисполкома и штаба Красной 
гвардии Выборгского района на Но
вой ул., вдали от заводов и от их 
вооруженных рабочих отрядов, не
безопасно, тем более, что Временное 
правительство и его войска особен
но враждебно относились к Выборг
скому району. Поэтому решили 
переехать в другое помещение, по
ближе к массе заводов. 

Однако благодаря вышеупомяну
тому отношению Временного прави
тельства к Выборгскому району, хо
роших помещений для районных ор
ганизаций нам не давали, да и во
обще район не изобиловал ими. Кро
не того, правительство не особенно 
позволяло Выборгскому райсовету 
распоряжаться в своем районе. Я пом
ню, что целый ряд решений совета 
не мог быть осуществлен из-за за
претов Временного правительства. 

Находясь в таком положении. 
Выборгский Райисполком зачастую 
проводил свои решения революци
онным порядком, осуществляя их 
без ведома Временного правитель
ства. 

Итак, Райисполком и щтаб Крас
ной гвардии переехали на Большой 
Самсониевскнй проспект, в д. № 22, 
в помещение трактира «Веселая до
лина". Помещение было грязное, 
состояло из двух зал в I н II эта
жах и несколько кабинетов. Каби
неты были очень маленькие и во
обще помещение было тесное, но 
зато находилось уже & самом центре 
заводов. Против него, через дорогу, 
находился завод Нобеля. 

В смысле безопасности штабу 
Красной гвардии и Исполкому здесь 
было уже вполне хорошо. 

Нужно отметить, что штаб Крас
ной гвардии и Исполком находи
лись вместе с самого начала органи
зацин штаба и работа последнего 
протекала в теснейшем контакте 
с Райисполкомом. 

Вот тут*то в .Веселой долине" и 
началась самая горячая и упорная, 
в течеше круглых суток, работа 
штаба Красной гвардии. 

Внизу, в I этаже у нас помеща
лись все склады оружия и продо
вольствия. Здесь же выдавались и 
медикаменты санитарным отрядам, 
которые имелись, хотя и неболь
шие, почти у каждого боевого от
ряда Красной гвардии. Здесь же 
снабжали продовольствием и всех 
работающих и дежурных при штабе 
Красной гвардии и при Исполкоме, 
так как почти никто не уходил до
мой по несколько суток, довольст
вуясь неизменным чаем, черным хле
бом й иногда консервами (послед
них зачастую было недостаточно, и 
их старались отправлять лишь на 
позиции, в отряды). 

Мне помнится, как мы были рады, 
когда получали теплый, свежий чер
ный хлеб и с каким удовольствием 
набрасывались на него. Никто не 
жаловался ни на недостатки пита
ния, ни на переутомление. Кан д̂ый 
работал как мог, не жалея сил и 
здоровья, не считаясь ни с каким 
временем. Каждый сознавал, что если 
он не будет так работать, то револю
ция пропадет и восторжествует бур
жуазия, с Керенским и Корниловым 
во главе. 

Здесь же, в I этаже, отряды снаб
жались оружием. Со всех заводов 
Выборгской стороны сюда стекались 
представители рабочих отрядов для 
получения винтовок, бомб, капсюль 
к ним и патронов. Всего этого у нас 
в I этаже было довольно много и 
достаточно было одного неосторож
ного обращения с капсюлей для 
гранаты, как весь штаб с Исполко
мом вместе мог бы взлететь на воз
дух. Но об этом как-то не думали 
в это время напряженной боевой 
работы; лншь позднее решили, что 
склад оружия необходимо выделить 
в отдельное помещение. 

Штаб заседал в небольшом каби
нете б. трактира, отделенном от ко
ридора, вместо двери, толстым драп
ри. Здесь происходили беспрерыв
ные заседания в течение круглых 
суток. Мы настолько переутомлялись 
от беспрерывной работы в течение, 
дней и недель, что иногда здесь же, 
на заседании, за круглым столом не
которые из нас н засыпали. Не об
ращая внимания на спящих товари
щей, остальное пррдолжали работу, 
решая самые серьезные боевые и 
революционные вопросы. Сюда еже
часно приходили представители (по 
большей части командиры) рабочих 
отрядов для совместного обсужде
ния тех или иных важнейших бое
вых вопросов, или для получения 
директив о дальнейших действиях 
отрядов. и. Чакин 

К 20-летию Великой социали
стической революции научным отде
лом ЛИИ и советом общества изо
бретателей организуется выставка 
научно-исследовательских и изобре
тательских работ работников инстн
тута. 

В состав комиссии по организа
ции выставки вошли: заслуженный 
деятель науки проф. орденоносец 
М. А. Шателен (председатель), нач. 
научного отдела И. К. Корышев, 
нач. плановой группы Е. М. Коно
валов, зав. группой учебных вспо
могательных пособий Я. М. Лецкин 
и от общества изобретателей Пасеч-1 
ник, I 

На выставке будет представлен, 
целый ряд оригинальных экспона-1 
тов, изготовленных в лабораториях 
нашего института (например, карта 
ископаемых нашей родины), несколь
ко действующих моделей (фильмо
фон В. Д. Охотникова, беспоршне-
вый пресс В. В. Татаринова и т. д.). 

Кафедра производства и литья 
сплавов цветных металлов, руково
димая проф. Славинским, выставляет 
целый ряд экспонатов. Член Акаде
мии Наук СССР профессор Г. Т. 
Уразов выставляет несколько изо
бретений в области проплавки поли
металлических руд. Ассистент А. С. 
Андреев—способ заливки вкладышей 
баббитом в восстановительной среде. 
Ассистент Данилов—способ опреде
ления газонасыщенности жидкого 
металла отливкою сегментнообраз-
ных проб. 

Академик А. А. Байков и доцент 
Тумарев (кафедра общей металлур
гии) выставляют электрогазоанали
затор. Доцент Г. А. Абрамов (ка
федра электрометаллургии цветных 
металлов)—электрическую печь. Ин
женер Б. П. Бабичев (лаборатория 
подъемно - транспортных сооруже
ний)—новые бункера и т. д. 

Людей, двигающих вперед нашу 
социалистическую технику, в нашем 
институте не так мало, как это мно
гим кажется. Но беда в том, что 
дирекция, общественные организа
ции, деканаты и кафедры мало их 
знают, недостаточно помогают им 
в их хороших начинаниях. 

Немало способных изобретателей 
имеется среди студентов. Захарин, 
студ. П1 курса энергомаша, изобрел 
приспособление для обдирки коры. 
Студент П курса ОТФ Таганов рабо
тает в области двигателей внутрен
него горения. Дипломант Калугин 
работает над конструкцией ролико
вых дверей. ' ' 

А. И. Норман предложил съемни
ки для автомашин. Предложение это 
широко применяется на практике. 
Достаточный интерес представляет 
также идея конструкции и модель 
гидрогенератора без вала В. Вдо-
внна. 

Студент 11 курса Борнуков пред
ложил в 1936 г. простой прибор для 
нанесения штриховки. Предложение 
это прошло 3 экспертизы, на что 
понадобилось 9 месяцев, но дирек

ция никак не может решиться реа
лизовать это предложение. 

В институте мало думают о начи
нающих изобретателях. Консульта
ции для них не организованы, ответ
ственного лица по консультациям нет. 
Многие обращаются к Совету о-ва 
изобретателей, где получают нужное 
направление к консультанту, но 
иногда легче получить помощь у 
Обл. Совета изобретателей, чем у 
некоторых сотрудников института. 
Так Совет о-ва изобретателей в те
чение 6 месяцев просил проф. Моро
зова дать свое заключение по пово
ду некоторых предложений, но так 
ничего до сих пор и не получил. 

Среди профессорско - преподава
тельского персонала и научных ра
ботников имеется немало людей, 
принимающих самое активное уча
стие в развитии и усовершенство
вании нашей техники. Так академик 
Павлов, производивший на Магни
тогорском металлургическом комби
нате ряд промышленных опытов с 
кислородным дутьем, дающим рез
кое повышение производительности 
домен, добился удовлетворительных 
результатов. Изобретатель В. В. Та
таринов добился положительных ре
зультатов на своей полузаводской 
установке по проработке нефти в 
Баку. 

Достаточных успехов добился в 
области ясности и неискаженностн 
воспроизведения звука заслуженный 
деятель техники В. Д Охотников на 
своем фильмофоне, получившем хо
роший отзыв на выставке в Па
риже. 

Каждый из этих людей, стоящих 
в передовой шеренге творцов но
вой техники, воспитал не мало та
лантливых учеников. Не будем го
ворить об академике Павлове—его 
заслуги в деле воспитания кадров 
достаточно известны, но вот неболь
шая лаборатория заслуженного де
ятеля техники В. Д. Охотникова. У 
него всего 4 человека .штата", но 
эти 4 человека представляют собой 
коллектив советских изобретателей. 
Это можно сказать и о лаборатории 
изобретателя В. В. Татаринова и о 
некоторых других лабораториях на
шего института. 

Однако, многие наши профессора 
и преподаватели, вооруженные до
статочными техническими знаниями, 
чтобы не только передавать их но
вому поколению, но и самим при
нимать активное участие в разви
тии нашей техники, все еще стоят 
в стороне от работы изобретателей. 

Одна из основных задач обще
ства изобретателей—привлечь этих 
людей к активному участию в твор
ческом развитии советской техниче
ской мысли. 

Т. Пасвчннк 

А. АЗИЗЯН 

Подготовка великого штурма 1917 г. 
Первый съезд советов. Июнь 

1917 года. 
На этом съезде меньшевик Цере

тели громогласно заявил, что в на
стоящий мрмент в России нет поли
тической партии, которая могла бы 
взять власть в свои рукн. 

В ответ на это раздалось в зале: 
— Есть такая партия! 
Это было сказано Лениным, кото

рый от имени большевистской пар
тии противопоставил гнилой согла
шательской линии меньшевиков 
твердую большевистскую револю
ционную линию. 

Это заявление Ленина было пои
стине пророческим. Через несколько 
месяцев власть перешла в рукн со
ветов, возглавляемых большевиками. 
Установилась диктатура пролета
риата в огне упорной, ожесточенной 
борьбы, в огне вооруженного вос
стания. 

Только партия Ленина—Сталина, 
выросшая на гранитной теоретиче
ской основе марксизма, только пар
тия большевиков, имевшая за своей 
спиной многолетний революционный 
опыт, только эта партия, кровно 
связанная с трудящимися массами, 
сумела подготовить, организовать и 
провести Великую Октябрьскую со
циалистическую революцию. 

Партия большевиков сплачивала 
массы и вела их к социалистической 
революции под лозунгом .Вся 
власть советам". 

Ленин и Сталин в свонх много
численных выступлениях после фев

ральской буржуазно-демократиче- • 
ской революции упорно и настой
чиво требовали передачи всей вла
сти советам. Но, так как в советах 
преобладали тогда соглашательские 
мелкобуржуазные партии, это озна
чало бы создание советского прави
тельства нз меньшевиков и эсеров. 
Почему.большевики шли на борьбу 
за этот лозунг? Расчет был прост и 
ясен. Пользуясь правом свободной 
агитации, большевики изобличали 
соглашательскую политику эсеров 
и меньшевиков для того, чтобы за
воевать большинство в советах. Ло
зунг .Вся власть советам" до июль
ских дней, конечно, ие означал дик
татуры пролетариата. ,Но он несом
ненно,—писал товарищ Сталин,—об
легчал подготовку условий, необхо
димых для обеспечения диктатуры, 
ибо он, ставя у власти меньшевиков 
и эсеров и вынуждая нх провести 
на деле свою антиреволюционную 
платформу, ускорял разоблачение 
подлинной природы этих партий, 
ускорял их изоляцию, их отрыв от 
масс". 

После июльских событий советы 
оказались бессильны и беспомощны 
перед контрреволюцией, которая 
побеждала. Меньшевики и эсеры, 
возглавлявшие тогда советы, оказа
лись в объятиях генеральско-
кадетской контрреволюции. Партия 
большевиков сняла в этот период 
лозунг .Вся власть советам'. 

Этот лозунг вновь был выставлен 

большевиками лишь после ликвида
ции корниловского восстания. 

.Лозунг .вся власть советам",— 
писал товарищ Сталин,—вновь стал 
на очереди. Но теперь этот лозунг 
означал уже* не то, что на первой 
стадии. Его содержание изменилось 
коренным образом. Теперь этот ло
зунг означал полный разрыв с импе
риализмом и переход власти к боль
шевикам, ибо советы в своем боль
шинстве были уже большевистскими. 
Теперь этот лозунг означал прямой 
подход революции к диктатуре про
летариата путем восстания". 

Завоевание советов большевиками 
достигнуто было нелегко. Буржуаз-
нак реакция не останавливалась ни 
перед чем, чтобы парализовать дея
тельность большевиков. Редакция 
.Правды" была разгромлена. Многие 
активные деятели большевистской 
партии подверглись аресту. Ле
нину пришлось уйти в подполье. 
Ищейки Керенского жадно рыскали 
по Петрограду: им была обещана 
большая награда за голову Ленина. 

Пореволюционное движение прео
долевало все препятствия. Репрессии 
ускорили разоблачение Временного 
правительства, укорили отход масс 
из-под влияния меньшевиков и эсе
ров. Большевики, несмотря ни на 
что, продолжали революционную 
мобилизацию масс, создавали^массо
вую политическую армию. 

Товарищ Сталин в статье .Вторая 
волна", опубликованной в сентябре 
1917 г., дал глубокий анализ нового 

этлпа революции, показал подлую 
физиономию меньшевистских согла
шателей. 

.Правда", выходившая тогда под 
названием .Рабочий", а затем „Рабо
чий Путь", гневно изобличала кор
ниловцев, требовала решительного и 
бесповоротного уничтожения врагов 
революции, выступала против всех 
соглашателей. 

Ленин 12 сентября направил в 
Центральный Комитет письмо, в ко
тором писал о тактике партии в свя
зи с разгромом корниловщины. Пись
мо свое от 12 сентября Ленин со
проводил следующей припиской: 

.Прочитав после написания этого 
шесть номеров «Рабочего', должен 
сказать, что совпадение у нас по
лучилось полное. Приветствую ото 
всей души превосходные передови
цы...". Как известно, передовые 
.Правды" в этот период большей 
частью писались редактором .Прав
ды" товарищем Сталиным. 

Товарищ Сталин проводил со всей 
последовательностью ленинскую ли
нию. Руководя VI съездом партии 
и делая на нем политический отчет 
Центрального Комитета, . товарищ 
Сталин ориентировал партию на со
циалистическую революцию. Он раз
бил вдребезги тех (Бухарин, Пята
ков, Каменев), кто всячески пытался 
снять с порядка дня социалистиче
скую революцию, кто открыто заяв
лял о невозможности победы Социа
лизма в одной стране, кто считал, 
что рабочий класс изолирован и 
крестьянство не пойдет за ним. 

Ленин нз подполья зорко следил 
за событиями. Он систематически 
посылал в Центральный Комитет 
партии свои указания. 25—27 сен-

, тября он написал исторические пись

ма — .Большевики должны взять 
власть" и .Марксизм и восстание", 
ознаменовавшие собой новый этап в 
развитии революционных событий 
1917 года. Эти письма поставили 
перед партией непосредственную за
дачу завоевания власти. Начался пе
риод организации штурма. 

.Мы победим безусловно и несом
ненно"—утверждал Ленин в письмах. 
Эта глубочайшая уверенность строи
лась на исключительно точном учете 
расстановки классовых сил, всех ус
ловий, необходимых для победы. 

Партия большевико'в действитель
но опиралась на передовой класс. 
Политическая армия была создана, 
создана в ожесточенной борьбе с 
мелкобуржуазными соглашателями, 
генеральской контрреволюцией. Толь
ко большевики могли дать мир тру
дящимся, землю крестьянам, только 
большевики могли обеспечить выход 
из того ужасающего тупика, в кото
ром находилась страна. Массы виде
ли это, поэтому они отворачивались 
от мелкобуржуазных партий и шли 
за большевиками. Только большеви
ки могли спасти страну от рабства, 
от превращения нашей родины в ко
лонию империализма. Известно, что 
англо-французские империалисты го
товили сепаратный мир с Германией , 
за счет России. Известно, что Керен
ский намеревался сдачей Питера 
обезглавить революцию.' 

Крестьянство убедилось, что зем
лю им от эсеров не получить, что 
только большевистская партия с ее 
последовательными лозунгами кон
фискации помещичьих земель и на-
циоцализации всей земли по-настоя
щему заботится о крестьянах. 



ПЕЧАЛЬНЫЕ Ц И Ф Р Ы 
Безотрадную картину пред

ставляет положение с акаде-
микой на механическом фа
культете. Несмотря на то, 
что с начала учебного года 
многие студенты полиостью 
или частично ликвидировали 
<!вою задолженность, все же 
на сегодняшний день она 
представляет солидную циф
ру. Всего по факультету на 
1 октября 441 академдолгов, 
из которых на долю Ш кур-
•са приходится 89, на долю 
IV—204 и V—148. ,Передо
выми" группами в этом по
зорном списке являются: 

467 Гр. имеет 27 академдол
гов на 12 должников, 423 гр.— 
23 на 11 и 424 гр.—18 на 9 
должников. 

Наиболее солидными долж
никами являются следующие 
•студенты, за которыми чис
лятся: 

Немирская (423 гр.)— 
6 академдолгов, Червмных 
<423 гр.), Захаров (432 гр.), 
!Наумов (423 гр.) и Белявский 
(470 Гр.)—по 4 академдолга. 

Этот список можно было 
бы значительно продолжить. 
Такое^ положение могло со
здаться только благодаря раз
валу труддисциплины в груп
пах и отсутствию соцсорев-
^нованйя в работе студентов. 

_ Классическим примером мо
жет служить гр. 423 (специ
альности станкостроение). 
.Бывший староста группы тов. 
Любомирский сам показывал 
пример недисциплинирован
ности, систематически пропу
ская занятия. Профорг груп
пы тов. Гурков не наладил 

•соцсоревнования в группе и 

1в результате группа занимает 
первое место в позорном 
списке академдолжников. 

С другой стороны,деканат 
не принимал эффективных 
мер борьбы с нарушителями 
дисциплины, а занимался 
только регистрацией пропус
ков, причем настолько не 
оперативно, . что получить 
1 октября сведения о прогу
лах за прошлый месяц не 
удалось, так как они еше не 
были'Обработаны. 

Деканат не обеспечил ни 
своевременной сдачи заче
тов, ни даже своевременной 
сдачи академдолгов, порож
дая тем самым беспечные на
строения среди студентов. 
На сегодняшний день, нет да
же 'проекта приказа об отчи
слении или оставлении на 
второй год неуспевающих 
студентов, несмотря на то, что 
со времени опубликования по
становления Комитета по де
лам высшей школы прошло до
статочно времени. Это, меж
ду прочим, частично объяс
няется тем, что, несмотря на 
солидный штат работников 
деканата, фактически вся ра
бота лежит на плечах секре
таря факультета Б. Г. Тока
ревой, которая, конечно, са
ма со всей работой справить
ся не может. 

Все эти досадные непол^д^ 
ки в работе деканата и проф
организации и привели к то
му положению, которое мы 
имеем сейчас. 

И, Э. 

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ 

Положить конец опозданиям на лекции 
За истекшее с начала учебного 

года время систематически наблюда
лись миогочисленные опоздания 
студентов, нарушающие нормальный 
ход занятий. 

Считая такое положение в даль-
иейшем нетерпимым, и.о. директора 
ЛИИ проф. Калантаров предложил 

заместителям деканов лично прове
рять своевременность явки студен
тов на занятия, применяя к наруши
телям дисциялины те же меры взыс
кания, что н за прогулы, и катего
рически запретил студентам входить 
в аудиторию после начала занятий. 

Укрепить физкультуру 
в институте 

В результате плохой подготовки 
к 9-й осенней спартакиаде вузов го
рода, наш институт занял по легкой 
атлетике второе место и по народ
ной гребле последнее. ' 

Плохая организация команд для 
соревнований, необеспеченность их 
инвентарем для выступлений н 
тренировок и нечуткое отношение 
к спортсменам-студентам—вот в чем 
корень поражений. 

Кафедра физкультуры оказалась 
плохим организатором, пустила дело 
на самотек, не мобилизовала студен
тов-физкультурников, защищающих 
честь института, на борьбу за 1-е 
место. 

В секции спортивной школы со
вершенно не идут студенты нового 
приема, работают там над собой в 
количестве, не всегда достаточном 
для выступлений, все одни н те же 
.старички', тренеры, получающие 
большие оклады, работают мало, нлн 
совсем не работают (например, тре
нер по легкой атлетике П. Е. Боль
шов), не контролируются, руковод
ствуются только .собственными со
ображениями". Начальники же сек
ций спортшколы далеко не все по
ощряются за свою плодотворную 
работу. 

На наркомтяжпромовской спарта
киаде 1936 г.. в Москве наш инсти-. 
тут дал тов. Косареву обязательство 
выпустить 500 значкистов ГТОII сту
пени в 1937 г. Однако, студенты н, 
в первую очередь, физкультурники 
были слабо мобилизованы на выпол
нение .этого обязательства, а знач
кисты ГТО II ступени насчитываются 
у нас в институте единицами. 

Плохо поставлена физкультура 
на факультетах: прикрепленные от 
кафедры физкультуры преподаватели 
получают по 200 руб. в месяц, но ни
чего не делают. Команды для сорев
нований формируются на факульте
тах за несколько часов до соревно
вания. Тренировки в большинстве 
случаев не проводятся. Обстановка 
и оборудование для тренировок и 
выступлений факультетов не способ
ствуют повышению результатов и 
втягиванию студенческой массы в 
физкультуру. 

1^одходит зимний сезон. Инду
стриальному институту предстоит 
участие в спортивных соревнованиях 
по городу. Но подготовки к зиме 
нет, оборудование не приобретается 
(а еслн и приобретается, то плохого 
качества), спортсмены не организу
ются. 

Не пора ли директору ннститута 
поближе заняться делами физкуль
туры совместно с парткомитетом, 
профкомом н комитетом комсомола? 
Мы, физкультурники, требуем этого. 

Костылев, Эрлихман, Богданов! 
Симина, Беляев и др. (всего 
21 подпись) 

Не посягайте на наше время 
Дипломантам вечернего фа

культета на дипломное прое
ктирование дается только 
три месяца. Никаких пред
дипломных практик, во вре
мя которых можно занимать
ся подбором материалов для 
своего проекта, нет. Вполне 
понятно, как дорого время, 
как надо его беречь. 

Это хорошо известно и са
мим дипломантам, об этом не 
устает напоминать им и де
канат вечернего факультета. 
Но, к сожалению, деканат 
только напоминает. Вместо 
того, чтобы помогать дипло
мантам в сохранении време
ни, врид декана тов. Байкин 
имеет на своей совести не 
мало потерянных дипломан
тами дней. Бюрократическое 
отношение Байкина к нуж
дам студентов широко из
вестно на факультете и, по
жалуй за его пределами. 

Переполнивший чашу тер
пения случай произошел 28 
сентября 1937 г. 

Группа студентов приехала 
за получением стипендии. 
В бухгалтерии нам ска
зали, что листки на получе
ние стипендии взяты врид 
декана вечернего факультета 
Байкиным. ^ 

Байкин категорически от
казал нам в выдаче листков 

до открытия факультета, т. е. 
до того времени, когда кас
са будет закрыта и денег по
лучить не удастся. 

Мотивировка отказа—необ
ходимость проверить успе
ваемость дипломантов—явно 
надуманная, так как оконча
ние учебного плана проверя
лось много раз, а проверить 
степень готовности проекта 
Байкин возможности не имел. 

Часть студентов отправи
лась к и. о. директора ЛИИ 
проф. Калантарову, но даже 
распоряжение Калантарова 
не сразу возымело действие. 

Пришлось просить Калан
тарова о вторичном распоря
жении. Несмотря нл катего
рическую форму повторного 
распоряжения, Байкин не 
удержался от издевательств: 
„Погодите немного,—заявил 
он,—вот кончу работу, тогда 
и выдан". Короче говоря, 
листки нами были получены 
после закрытия кассы и толь
ко благодаря любезности 
старшего кассира тов. Ми-
тякова нам удалось полу
чить стипендию. 

Бердичевкий, Терни-
ков, Фарий, Требник, . 
Пиль. Ивашев, Берд-
ников, Глазов, Хотя-
ков, Сахаров, Шик 

Навести порядок в чертежных ОТФ 
Истекший месяц учебы по-|25 мин. ожидания перед сто-

казал полную неподготовлен
ность чертежных ОТФ к об
служиванию студентов ново
го набора. 

Это относится в равной 
мере и к обеспечению, сту
дентов чертежными принад
лежностями и к организации 
всей работы в чертежных. 

Несколько потрепанных 
книжек Холмогорова, сбор
ники старых ОСТ'ов, невер
ные угольники со стертыми 
делениями, зачастую косые 
рейсшины — та;<ов „большой 
выбор", который предоста
вляется студенту после 20— 

Массы на своем собственном опы
те убедились в правильности лозун
гов большевистской партии. 

Письмо Ленина .Марксизм и вос
стание' непосредственно посвящено 
анализу условий для успешного про 
ведения вооруженного восстания. 
Оно раскрывает механику социали
стической революции, обрисовывает 
конкретные предпосылки завоевания 
диктатуры пролетариата. 

Ленин обобщил гениальные выска
зывания Маркса и Энгельса о воору
женном восстании и, оплодотворив 
их замечате.1ьным опытом револю
ционной борьбы, дал рабочему клас
су незыблемую систему правил и 

•руководящих начял для победонос-
«ого вооруженного восстания. Тре
буя отнестись к вооруженному вос
станию, как к искусству, Ленин пи
сал: 

„I) Никогда не играть с восста
нием, а, начиная его, знать -твердо, 
что надо нтти до коица. 

2) Необходимо собрать большой 
лерввое сил в решающем месте, в 
решающий момент, ибо иначе не
приятель, обладающий лучшей под
готовкой и организацией, уничто
жит повстанцев. 

3) Раз восстание начато, надо дей 
ствовать с величайшей решительно
стью и непременно, безусловно пе
реходить в наступление. „Оборона 
<ст(> смерть вооруженного восста
ния", 

4) Надо стараться захватить врас
плох, неприятеля, уловить момент, 
пока его войска разбросаны. 

5) Надо добиваться ежедневно хоть 
маленьких успехов (можно сказать: 

ежечасно, если дело идет об одном 
городе), поддерживая, во что бы то 
ни стало, .моральный перевве'. 

Только полное соблюдение всех 
принципов единовременно могло 
обеспечить победу вооруженного 
восстания. Это было достигнуто в 
октябре 1917 года. Завоевание власти 
рабочим классом и беднейшим кре
стьянством было результатом того, 
что партия Ленина—Сталина, ведя 
массы на штурм против капитализма, 
отнеслась к восстанию, как к ис
кусству. 

Письма' Леннна обсуждались на 
заседании Центрального Комитета 
28 сентября 1917 года. Обсуждение 
их показало, что изменник Каменев, 
пытавшийся после первых же раска
тов февральской революции толкнуть 
партию на меньшевистский путь, 
продолжал свою гнусную линию 
против большевизма. Наглость пре
дателя дошла до того, что он внес 
в ЦК предложение отвергнуть пись
ма Ленина. 

Это наглое предложение еще раз 
показывает,чтр Каменев неслучайно 
оказался в лагере фашизма, что он 
издавна упорно и настойчиво бо
ролся против Ленина по коренным 
вопросам революции. 

Товарищ Сталин на этом заседа
нии Центрального Комитета, отстаи
вая ленинскук) линию, ленинские 
письма, предложил сделать их до
стоянием партии и разослать нх в 
важнейшие партийные организации 
для обсуждения. 

Эти письма Леннна сыграли ис
ключительную роль для нашей пар
тии. .Уже с конца сентября,—писал 
товарищ Сталин,—ЦК партии боль

шевиков решил мобилизовать все 
силы партии для органнзацин ус
пешного восстания". 

Еще до этого периода централь
ный орган партии «Рабочий Путь', 
вместо закрытого .Рабочего", ясно 
и определенно намечал путь к за
воеванию власти. Это особенно ярко 
видно из статьи товарища Сталина 
.Вторая волна'. После писем Ленина 
.Рабочий путь' стал открыто призы
вать к восстанию, стал готовить ра
бочих и крестьян к великому штур
му. 

Товарищ Сталин в статье „Вся 
власть Советам!' писал: 

.Либо власть правительства Керен
ского.—и тогда господство помещи
ков н капиталистов, война н раз
руха. 

Либо власть' Советов,—и тогда 
господство рабочих и крестьян, мир 
и ликвидация разрухи". ' ' 

Потеряв большинство в советах, 
меньшевики н эсеры решили пойти 
на подлог, созвать „Демократиче
ское совещание', которое было под
тасовано н которое ни в какой мере 
не отражало действительного соот
ношения классовых сил. Призывая 
партию к вооруженному восстанию, 
Ленин предлагал перейти к немед
ленным действиям, двинуть всю фрак
цию большевиков с Демократиче
ского совещания на заводы и в ка
зармы. 

Демократическое совещание соз
дало .предпарламент'. Проводя ле
нинскую линию, товарищ Сталин до
бивался ухода большевиков из пред
парламента, бойкота этого .выкиды

ша корниловщины*, как говорил то
варищ Сталин. 

Получив исторические письма Ле
нина, ЦК осудил линию большевист
ской фракции Демократического со
вещания. 

Основной задачей партии была 
организация масс, мобилизация их 
для завоевания власти, В центре 
внимания партии стояла работа на 
фабриках н заводах, в полках и ка
зармах. Вот почему товарищ Сталин 
настойчиво добивался бойкота пред
парламента и ухода большевиков 
оттуда. ЦК партии решил бойкоти
ровать предпарламент. Только один 
человек голосовал против этого ре
шения ЦК. Это был Каменев, кото
рый продолжал свою подлую линию 
прислужничества буржуазии и ко
торый в особом заявлении призна
вал это решение .весьма опасным* 
для партии. 

На этом же заседании Централь
ного Комитета было принято пред
ложение товарища Сталина о созыве 
широкого партийного совещания на 
23 (10) октября. 

Ленин в эти дни был еще вне 
Петрограда. В целях приближения 
Леннна к руководству восстанием, 
ЦК предложил Ленину перебраться 
в столицу. Ленину удалось обмануть 
бдительность ищеек Керенского, 
пробраться в Питер. Великий гений 
революции непосредственно принял
ся за руководство подготовкой во
оруженного восстания. 

^ (.[^авда*) 

ЛОМ дежурной по чертежной. 
Кстати, следует отметить, 

что очереди, так жестоко 
пожирающие дорогое время 
студентов, создаются ТОЛЬКР 
из-за нежелания заведующе' 
го чертежной тов. Меньши
кова подумать над рацио
нальной организацией выда
чи и приемки чертежных 
принадлежностей. Например, 
практика работы показала, 
что обслуживание занимаю
щейся группы через дежур
ного себя не оправдывает. 
Тратится много времени на 
составление списков, полу
чение инструментов, распре
деление синек и т.ч д. 

Гораздо проще всю эту 
,систему* изменить следую
щим образом: студент указы
вает в бланке весь необходи
мый ему инструмент 'и сдает 
бланк дежурному (вместо дли
тельного царапанья в книге)-. 

1 октября студенты, решив
шие поработать с 13 часов 
(благо, время нашлось), были 
огорошены новым „прави
лом", по которому выдача 
чертежных принадлежностей 
категорически воспрещается 
студентам групп, не зани
мающимся по расписанию ра
нее 15 час. 

По словам заведуюшего 
чертежной тов, Меньшикова, 
это головотяпское распоря
жение было сделано дирек
цией института (?). 

Несмотря ни на какие прось
бы, студенты вынуждены бы
ли болтаться до 15 час, мешая 
работающим и теряя время, 
чтобы не потерять очередь, 
выстраивающуюся с 15 ча
сов. 

Вое вышеуказанные боль
шие и малые недостатки в 
работе чертежных требуют 
немедленной их ликвидации. 

Студенты ОТФ: 
Клейнер (гр. 134) 

Высоцкий (гр. 132) 



УТВЕРЖДЕНО СЕКРЕТАРИАТОМ ВЦСПС 

Положение о студенческих профкомох высших учебных зпведений, 
техникумов, рвбфоков и ГРОЩОНСКИХ окодеиий 

ОБЩИЕ ПОЛОЖЕНИЯ 

1. В каждом высшем учебном за
ведении, гражданских академиях, 
техникумах и рабфаках при наличии 
25 членов профсоюза организуется 
профком. 

Примечание. В высших учебных 
заведениях, техникумах, рабфаках 
и гражданских академиях с коли
чеством членов профсоюза менее 
25 человек избирается профорга
низатор, который выполняет функ
ции профкома. 

2. Профкомы учебных заведений 
являются первичными профсоюзными 
органами. 

3. Выборы профкомов производят
ся на общих собраниях членов проф

союза, на которых присутствуют не 
менее з/з членов профсоюза данного 
учебного заведения в период выбо
ров,' путем закрытого (тайного) го
лосования. 

4. В одном высшем учебном заве
дении, техникуме, рабфаке и граж
данской академии может быть избран 
только один профком. 

5. Являясь исполнителем всех по
становлений и директив высших ор
ганов, профком несет полную ответ
ственность за всю профсоюзную ра
боту в учебном заведении н под
отчетен общему собранию членов 
профсоюза, а также вышестоящим 
профсоюзным организациям. 

ОРГАНИЗАЦИЯ ПРОФКОМА 

ЗАДАЧИ ПРОФКОМОВ ВЫСШИХ УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИЙ, ТЕХНИКУ

МОВ, РАБФАКОВ И ГРАЖДАНСКИХ АКАДЕМИЙ 

6. Основными и непосредственны
ми задачами профкомов являются: 
идейно-политическое воспитание сту
дентов в духе большевизма, улучше
ние культурно-бытового обслужива
ния студентов, повышение качества 
учебы студентов путем развертыва
ния соцсоревнования и ударничества 
и движения отличников, развертыва
ния организационной самодеятельно
сти и политической активности чле
нов профсоюза в дальнейшей борьбе 
за укрепление и развитие социали
стического строя. 

С этой целью профкомы: 
а) осуществляют контроль над рас

пределением госстипендии и свое
временной и правильной выдачей; 

б) участвуют в распределении 
средств, выделенных государством 
данному учебному заведению на по
стройку и ремонт общежитий, сто
ловых, клубов, детских садов, бань, 
прачечных и других бытовых и 
культурных учреждений, а также 
обеспечивают контроль за соблюде
нием нормы жилплощади (4,5 кв. м. 
на .студента), установленной прави
тельством; 

в) всемерно заботятся об улучше
нии быта детей'членов союза, на
правляют нх в ясли, детские сады, 
на детские площадки, а больных де
тей—в детские санатории и больни
цы, а также организуют внешколь
ную работу с детьми; 

г) оказывают материальную по
мощь членам союза путем выдачи 
возвратных и безвозвратных ссуд 
как из кассы взаимопомощи, так и 
из специальных средств, предусмо
тренных бюджетом союза и социаль
ного страхования; 

д) выдают студентам пособия со
гласно существующему советскому 
законодательству, а именно: по бе
ременности, при родах и кормлении 
ребенка, направляют членов союза 

в дона отдыха и санатории, прини
мают меры к улучшению медицин
ской помощи; 

е) оказывают всемирную помощь 
дирекции учебного заведения по ор
ганнзацин научно-исследовательских 
кружков при кафедрах; 

ж) организуют работу по полити
ческому воспитанию студентов, а 
также обеспечивают культурный от
дых и разумные развлечение путем 
организации клубов, красных угол
ков, библиотек, различных кружков; 
способствуют развитию различных 
форм самодеятельного искусства 
среди студентов (пение, музыка, теа
тральное искусство, танцы, а также 
физическая культура). 

7. В области организационно-проф
союзной работы задачей профкома 
является: 

а) вовлечение студентов в профес
сиональные союзы; 

б) содействие организации касс 
взаимопомощи и оказание повседнев
ной помощи в их работе; 

в) учет членов профсоюза, обмен 
и выдача профсоюзных билетов; 

г) организация и проведение сбора 
членских взносов через выборного 
профорганизатора; 

д) проведение выборов профоргов 
в группах, потоках, факультетах выс
ших учебных заведений, техникумах, 
рабфаках и гражданских академиях; 

е) осуществление руководства и 
инструктажа низовых профорганов 
по всем основным вопросам проф
союзной работы; 

ж) оказание содействия в органи
зацин и вовлечении студентов в раз
личные добровольные общества; 

з) представительство от имени сту
дентов в организациях и учрежде
ниях, а также организация выборов 
от студентов в различные учрежде
ния и организации. 

8, Профком и ревизионния комис
сия избираются на общем собрании 
членов профсоюза данного учебного 
заведения путем закрытого (тайного) 
голосования сроком на один год в 
следующем количественном составе: 

Учебное заведение с количеством 
членов профсоюза: 

от 25 до 100 членов профсоюза— 
избирается 5 членов пленума проф
кома, 

от 100 до 500 членов профсоюза— 
избирается 7 членов пленума проф
кома, 

от 500 до 1.000 членов профсою
за—избирается 9—11 членов пленума 
профкома, 

от 1.000 до 3.000 членов профсою
за—избирается 11—15 членов пле
нума профкома. 

Примечания: 1. Президиум проф
кома не избирается, и все вопро
сы профсоюзной работы в данном 
учебном заведении разрешаются 
пленумом профкома. 

2. Вопрос о переизбрании до 
срока профкома в целом может 
быть поставлен на общем собра
нии по требованию 1/з членов проф
союза данного учебного заведения 
или постановлением вышестоящей 
профсоюзной организации. 

3. Вопрос о досрочном переиз
брании отдельных членов профко
ма или профорганизатора за про
ступки, порочащие звание члена 
пленума, выносится по решению 
пленума профкома на обсуждение 
общего собрания членов проф
союза. 

4. Число членов ревкомиссии 
устанавливается обшим собранием.: 
9. Отчетно - выборное собрание 1 

профорганизации в высших учебных] 

заведениях, техникумах, рабфаках н 
гражданских академиях проводится 
в соответствии с решением выше
стоящих профсоюзных организаций. 

10. Избранными членами профко
ма считаются члены профсоюза, по
лучившие большинство голосов, но 
не меньше 50 процентов голосов при
сутствующих на выборном собрании. 

11. На организационном заседании 
профкома избираются закрытым 
(тайным) голосованием председатель 
и заместитель председателя, а также 
и казначей, и избранным считается 
кандидат, получивший большинство 
голосов, но не менее 60 процентов 
к числу принимавших участие в го
лосовании. 

12. Все избранные члены пленума 
согласно постанов;|ению пленума 
распределяются по отдельным участ
кам профсоюзной работы, а именно: 

а) в культмассовой комиссии, 
б) в комиссии по соцсоревнованию, 
в) в комиссии по материально-

бытовому обслуживанию студентов. 
13. Заседания профкома происхо

дят не реже одного раза в декаду 
во внеучебное время. 

14. Постановления профкома могут 
быть отменены общим собранием 
членов профсоюза данного учебного 
заведения и вышестоящей профор
ганизацией. 

15. Общее собрание членов проф
союза учебного заведения созывается 
профкомом не реже одного раза в 
месяц. Общее собрание обсуждает 
вопросы; выдвигаемые профкомом и 
самим собранием, и периодически— 
не реже одного раза в 6 месяцев— 
заслушивает отчеты о деятельности 
профкома в целом, а также по от
дельным вопросам. 

ФАКУЛЬТЕТСКИЕ ИЛИ ОТДЕЛЕНЧЕСКИЕ КОМИТЕТЫ 

ПРОФОРГАНИЗАЦИЙ ВЫСШИХ УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИЙ 

16. На факультетах или отделениях 
в целях лучшего осуществления за
дач, стоящих перед профкомом, из
бирается факультетский или отделен
ческий комитет на общем собрании 
членов профсоюза данного факуль
тета или отделения путем закрытого 
(тайного) голосования при наличии 
не менее ^з студентов—членов проф
союза. 

17, Количественный состав факуль
тетского или отделенческого коми
тета устанавливается следующий: 

от 100 до 300 чел. избирают 3 чле
нов факультетского или отделенче
ского комитета; 

от 300 до 600 чел. избирают 5 чле
нов факультетского или отделенче
ского комитета; 

от 600 до 1.000 чел. избирают 

7 членов факультетского или отде
ленческого комитета. 

18. На организационном заседании 
факультетский или отделенческий 
комитет избирает закрытым (тайным) 
голосованием председателя; избран
ным считается кандидат, получивший 
большинство голосов. 

19. Избранные члены факультет
ского или отделенческого комитета 
согласно постановлению факультет
ского или отделенческого комитета 
распределяют по отдельным участкам 
профработу в факультете или от
делении. 

20. Факультетский или отделенче
ский комитет в своей деятельности 
подотчетен общему факультетскому 
или отделенческому собранию членов 
профсоюза и профкому, который пе
риодически, но не реже одного раза 
в три месяца, на своем заседании за
слушивает доклад о работе факуль
тетского или отделенческого коми
тета. 

21. В факультетах или отделениях 
с числом студентов менее 100 чел.-
а также в группах и потоках с коли 
чеством студентов—членов профрою" 
за—от 5 до 25 чел. избирается за' 
крытым (тайным) голосованием проф
организатор на один год. 

22. Избранным профорганизатором 
считается кандидат, получивший при 
закрытом (тайном) голосовании боль
шинство голосов, но не менее 50 про
центов присутствующих на выборной 
собрании профгруппы. 

23. Профорганизатор является пер
вичным профсоюзным звеном в груп
пах, потоках и работает под руко
водством профкома. 

24. Профорганизатор в своей дея
тельности подотчетен общему собра
нию профгруппы или потока, а также 
факультетскому или отделенческому 
лсомитету и профкому. 

ПОЛОЖЕНИЕ ПРОФОРГАНИЗАЦИЙ 

В УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИЯХ С УЧА

ЩИМИСЯ БЕЗ ОТРЫВА ОТ 

ПРОИЗВОДСТВА 

25. На вечерних отделениях выс
ших учебных заведении, техникумов^ 
рабфаков, готовящих кадры без от
рыва от производства, никаких проф
организаций не создается. Все сту
денты этих отделений входят в проф
организации по месту работы. 

26. В академических группах вы
двигаются только организаторы соц
соревнования.*; 

Вниманию командоров турнотских походов 
Всем командорам самодеятельных туристских 

походов -Предлагается срочно сдать отчеты и фото
материалы о походах в туркабинет. 

Дежурство ежедневно с 3 до 4 часов. 
Б юре 

ПО ЮЖНОМУ АЛТАЮ 
(ПРОДОЛЖЕНИЕ -') 

2. А Л Т А Й 
Вынужденную двухдневную оста

новку в Семипалатинске мы исполь
зовали для последних приготовлений 
к походу—пополнили запаспродуктов 
дополнительно приобрели некоторое 
необходимое снаряжение. Хотелось 
скорее уехать из душного, пыльного 
города в горы, туда, где склоны гор 
покрыты величественным хвойным 
лесом, где альпийские луга пестрят 
сотнями различных высокогорных 
цветов, где шумят горные ручьи и 
реки, туда—к величественной вер
шине Белухи, 

Наконец, небольшой речной паро
ход ,Ла6ков' отправляется нз Семи
палатинска-. Нам предстоит интерес
ное трехдневное путешествие вверх 
по Иртышу почти к Китайской гра
нице. Пятая по величине река Сиби
ри—Иртыш берет свое начало нз 
далеких ледников Монгольского Ал
тая и отличается от многих других 
рек стремительно быстрым течением, 
наличием перекатов и быстрин, ,ши-
веров" (каменистые мели)—все это 
сильно препятствует судоходству. 
Наш колесный пароход совсем мед
ленно перемещается вперед. 

Мы стоим на верхней палубе, лю
буемся быстрым Иртышем, извили
стыми скалистыми берегами, гранит-
иыми утесами. Невольно вспоминаем. 

*) Начало 
стриальный* 

см. № 69 газ, «Инду-

что в ближайшее время—в 3-й пяти
летке эта река будет скована бетон
ными плотинами; гидро-электроэ-
нергия Иртыша явится стержнем 
исключительного по своему значе
нию Алтайского электро-металлурго-
химического узла, который развер
нется на базе богатейших запасов 
цветных металлов Алтая". 

Вечером подъезжаем к Усть-Каме
ногорску. Он весь в огнях. Неда
леко от города в горах находятся 
Риддеровские рудники—промышлен
ный центр Алтая. Здесь находится 
один из крупнейших в СССР поли
металлический комбинат, здесь до
бывают свинец, цинк, медь, вольфрам 
и много других редких металлов. 
Основным гидроузлом явится именно 
этот район Усть-Каменогорск, где 
Иртыш примерно на .протяжении 
90 км, прорывается через узкое 
ущелье. По одному из вариантов на 
Иртыше будут построены две вы
соко-напорных плотины. Это даст 
4560 млн. квт/часов и будет обеспе
чено орошение степей в 2 млн. га. 

Выше Усть-Каменогорска начина
ется верхнее, большей частью гор
ное течение Иртыша. Пароход идет 
еще медленнее. Река стала значи
тельно уже. Берега скалистые—из 
гранита глинистых сланцев и дио
рита; масса береговых красивей
ших утесов. Редко, на боль
шом расстоянии друг от друга 

|
в ущельях разбросаны небольшие 
деревни, по склонам гор, почти ли
шенных леса, пасутся небольшие 
стада коров. 

Иттн в каюту не хотелось и мы 
день и целую ночь просидели на па
лубе, любуясь величественной при
родой. 

Подъехали к устью Бухтармы По
ражает большое скопление на реке 
плотов—идет сплав леса. Горы стали 
еще более величественными. Провели 
там еще один день и затем пароход 
прибыл к месту нашего назначения— 
пристань Мало-Красноярская. Через 
несколько часов берем грузовую 
автомашину и направляемся в центр 
Алтая—Катон-Карагай. Вместе с на
ми едут казаки и сельский учитель. 
Быстро познакомились. Для Алтая— 
туристы редкие люди. Очень охотно 
они рассказывали нам об Алтае, 
приглашали обязательно заехать 
к ним в деревню, долго с недоуме
нием смотрели на наши соломенные 
шляпы. Дорога идет широкой и ров
ной долиной реки Нарыма. Сухая 
равнина совершенно степного ха
рактера с тощей травкой. На вто
рой половине пути дорога начинает 
взбираться на невысокий перевал 
из долины Нарыма на Сарымсакты 
и вступает в горы. Леса мало. По
казываются могучие лиственницы, 
но видно, что степь не без участия 
человека побеждает и они строй за 
строем отступают к перевалу. Степь 
местами бороздят искусственные ары

ки, но их далеко недостаточно, чтобы 
оживить страдающую от засухи поч
ву. Деревень в этом засушливом 
районе немного, они жмутся ближе-
к Бухтарме. Проезжаем большое се
ло Больше-Нарымск. Оно ничем не 
привлекательно. По долинам разбро
саны зимние аулы казаков. Вечером 
приехали в Катон-Карагай. Рядом кру
то обрывается Нарымский хребет; те
чет шумная горная речка Сарымсак. 
По улицам журчат веселые арыки. 
Чувствуется дыхание холодных сне
говых вершин. Ночью очень холод
но. Решили остановиться в школе. 
1 Погода резко изменилась—пошел 
дождь. В . райкоме комсомола мы 
встретили теплый и дружеский при
ем. Там же достали ледорубы, кош
ки, веревки, спальный мешок, «шу
стер" и часть теплой одежды. Сле
дующий день ушел на ремонт и 
подгонку снаряжения. Один из са
мых Опытных альпинистов Алтая за
мечательный катон-карагайский ком
сомолец Виктор Чугунов, в прош
лом го^1у совершивший смелое вос
хождение на Белуху, согласился 
пойти с нашей группой. 

На следующий день провели тре
нировочное восхождение на пик Уш-
Кунгой (3110 м.). Еще лучше мы ус
воили элементы скальной техники, 
приемы хождения по осыпям и снеж
ным склонам. На вершине пики на
шли записки предыдущих восхо
ждений, оставили свою записку и 
уже поздно вечером спустились вниз. 
Все наши попытки яопути охотиться 
на диких козлов и медведей окон
чились неудачно. Мы только слы
шали крики козлов, видели места 
их ночевки, следы медведя. Наш 

„Джек" иногда стремительно бр& 
сался вперед, шел по следу, где-то 
далеко в лесу бешено лаял в по
гоне за козлом, затем возвращался 
обратно и печально смотрел на нас^ 
Все сильно устали, проголодались и 
охотиться никто не хотел. 

На следующий день, несмотря на 
неблагоприятную погоду решил» 
ехать дальше к Белухе. Нам пред
стояло проехать 65 км. до последнего-
поселка Сухотушка в грузовой авто
машине. Только выехали—по шел 
дождь. Доррга оказалась размочен
ной, машина с трудом ехала вперед. 
Мы сидели в кузове под палатками,, 
пели песни, шутили и очень часто 
под дождем выходили и тащили ма
шину из грязи. Уже было темно, ко
гда мы приехали в поселок Уртль. 
Это один из наиболее типичных 
старых казачьих поселков в Алтай
ских горах. На следующий день ут
ром были уже в Сухотушке. Палат
ки разбили рядом с красивейшим 
ущельем на берегу шумной речки. 
Совсем рядом протекает величест
венная Бухтарма. 

Вскоре вокруг нашего лагеря соб
ралось почти все население поселка. 
Начались распросы, кто, откуда, 
зачем? 

Н, Тисенко 

(Продолжение в след. М) 

Отв. редактор И. Д. ФЕДОРОа 
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